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Réactions de Patrick Rimbert, Maire de Nantes et de 
Gilles Retière, président de Nantes Métropole, aux 
contestations violentes des militants anti-aéroport 

 
 

Le transfert de l'aéroport de Nantes sur le site de Notre Dame des Landes fait l'objet de 
contestations violentes émanant de personnes majoritairement étrangères au territoire. 
Ces contestations sont inadmissibles dans un État de droit et masquent la réalité de ce 
projet porté et voulu par tout un territoire. 
 
Il est légitime qu’il existe des oppositions mais cela ne doit pas faire oublier qu'une 
vingtaine de collectivités territoriales parmi lesquelles, deux régions, cinq départements 
et de nombreuses communes soutiennent ce projet. Les exécutifs qui les dirigent ont 
d'ailleurs été élus sur la base du soutien au projet de transfert de l'aéroport et leurs 
assemblées ont majoritairement délibéré. C'est donc légitimement qu'ils demandent le 
respect des décisions qu'ils ont pris concernant ce projet. 
 
Nous tenons également à préciser que dans un souci d´apaisement et de dialogue, en 
mai dernier, il a été conclu un accord entre les associations s'opposant au projet et les 
collectivités locales. Cet accord stipulait qu'il ne serait pas procédé à des expulsions sur 
la zone pour tous les occupants légalement installés, tant que les recours déposés à 
cette date n'avaient pu aboutir. En revanche ce même accord prévoyait explicitement 
que les occupants sans titre devraient quitter le site lorsque les procédures d'expulsion 
auraient été prononcées par la justice. C'est le cas aujourd'hui et c'est la raison de 
l'intervention des forces de l'ordre. Ces dernières se heurtent à l'opposition de 150 à 
200 personnes ultra radicalisées dont la violence justifie le déploiement d'un nombre 
conséquent de gendarmes. Nous ne confondons pas ces personnes avec les opposants 
de bonne foi, avec qui nous sommes en relation régulière et que nous considérons 
comme des acteurs du territoire respectables.  
 
Nous croyons à la justesse de ce projet qui correspond à un enjeu d'aménagement 
pour tout un territoire sur lequel se développe de grands projets industriels en 
particulier autour d'Airbus et de la construction aéronautique. Ne caricaturons pas ce 
projet qui n'est pas le fait d'un seul homme, mais de tout un territoire qui a su ces vingt 
dernières années, élaborer des politiques économiques, sociales et environnementales 
reconnues par tous et qui viennent d'être couronnées à Nantes par le titre de capitale 
verte de l'Europe. 
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